

**Zeitschrift:** VMS-Bulletin : Organ des Verbandes der Musikschulen der Schweiz  
**Herausgeber:** Verband Musikschulen Schweiz  
**Band:** 1 (1977)  
**Heft:** 4

**Rubrik:** Aktuell

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

29. April 1978 Leitertagung des VMS zum Thema "Gruppenunterricht", Ort: Uster. Bitte Datum reservieren. Separate Ausschreibung folgt!

12. - 15. Mai 1978 Pfingstkurs der MS Unterägeri zum Thema "Elementare Musik- und Tanzerziehung". Spezieller Prospekt liegt diesem Bulletin bei. Weitere Exemplare können beim Leiter des Kurses, Niklaus Keller, Waldheimstr. 63, 6314 Unterägeri, bestellt werden.

#### Meisterkurse der Musikschule der Region Thun

Violine: Ricardo Odnoposoff	3. - 8. April 1978
Gesang : Paul Lohmann	23. - 28. Januar 1978
	10. - 15. April 1978
	3. - 8. Juli 1978

Orgelspiel: Hannes Meyer (Arosa)	20. - 26. Februar 1978
	4. - 9. September 78

Anmeldungen und Anfragen: Sekretariat der Musikschule Region Thun, Schloss Bellerive, Gwattstr. 120, 3645 Gwatt, Tel. 033/36 88 66

## aktuell

Der Grosse Rat des Kantons Basel-Stadt hat die vom Regierungsrat beantragte Einführung von musikalischen Grundkursen an der Primarschule einstimmig gutgeheissen. Die seit einem Jahr in vier Schulhäusern versuchsweise abgehaltenen Kurse sollen allen Schülern angeboten werden, wobei die Teilnahme freiwillig sein soll. Für den Programminhalt wird weiterhin die Musik-Akademie Basel verantwortlich sein, von der auch die Lehrkräfte gestellt werden. Durch spezielle berufsbegleitende Ausbildungslehrgänge für Primarlehrer wird die Möglichkeit geschaffen, dass vermehrt auch Klassenlehrer den Grundkurs erteilen können. Auf einen Kostenbeitrag der Eltern wird verzichtet. Die Kosten für den Kanton belaufen sich auf Fr 79'000.-- für 1978, zusätzlich zum erhöhten Beitrag an die Musik-Akademie von Fr 108'400.-- für 1977. Dieser Betrag soll bis 1981 auf über Fr 653'000.-- erhöht werden. Dazu kommen noch total Fr 650'000.-- für die Jahre 1978-1980 für die Ausbildung von zusätzlichen Lehrkräften.

(nach Basler Zeitung)

AUS DER EUROPAEISCHEN MUSIKSCHUL-UNION (EMU)1979, Internationales Jahr des Kindes

Die Vereinten Nationen haben alle Mitgliedsländer, die Regierungen und die nichtstaatlichen Organisationen aufgefordert, an der Vorbereitung und Verwirklichung der Zielvorstellung des "Internationalen Jahr des Kindes" mitzuwirken. An die Regierungen und Organisationen wird appelliert, ihre Anstrengungen auf nationaler und kommunaler Ebene zu verstärken, um durch örtliche, regionale oder nationale Aktivitäten bleibende Verbesserungen für Kinder zu erreichen.

Eines der Ziele sollte dabei sein, durch einen Austausch von Ideen etc. Massnahmen in Gang zu setzen, die über das "Jahr des Kindes" hinaus die für die Entwicklung des Kindes entscheidenden sozialen, kulturellen und wirtschaftlichen Bedingungen mit bleibender Wirkung verbessern.

Da die Musikerziehung einen wesentlichen Beitrag zur Gesamterziehung eines Menschen leisten kann und muss, sind alle Musikschulen aufgerufen, einen Beitrag zu diesem "Internationalen Jahr des Kindes" zu leisten.

In Zusammenarbeit mit der EMU möchte auch der VMS in der Schweiz Veranstaltungen und Aktivitäten unterstützen und auch selbst durchführen. Als Themenbereiche kommen auch folgende in Betracht: Förderung sozial benachteiligter Kinder (behinderte Kinder, Gastarbeiterkinder und Kinder in sozialen Brennpunkten); Musik als sinnvolle Freizeitbeschäftigung (auch als Gegenmassnahme zu Drogenmissbrauch und Kinderkriminalität).

Der VMS betrachtet dies als hervorragende Möglichkeit, der Öffentlichkeit und den Behörden die Notwendigkeit der Musikschulen und ihre Möglichkeiten vor Augen zu führen. (Durch Konzerte von Kindern und für Kinder, Schüleraustausche, Ausstellungen, Referate, Dokumentationen etc.etc.). Um zu einem Überblick über die mit dem "Int. Jahr des Kindes" verbundenen Möglichkeiten zu gelangen, fordern wir alle Musikschulen auf, uns bis spätestens 5. Februar 1978 Ideen, Anregungen und Vorschläge zukommen zu lassen. Die Möglichkeit, das Ansehen unserer Schulen zu heben, darf auf keinen Fall verpasst werden!